
 

 

 

 

 

 

 

 

 

相変わらずのコロナ禍の中ですが、２学期が始まって３週間が経ちました。もうそろそろこん

な書き出しからは、抜け出したいと切に思います。夏休み中は、大きな事故や病気の連絡はなく、

みんなそれぞれに有意義な休みを過ごしたことと思います。２学期の学校生活を無事にスター

トすることができました。２学期は、東小まつりをはじめとしたさまざまな行事があります。そ

れら行事を含めた教育活動をコロナ対策をしながら、粛々と進めていきたいと考えております。

２学期もどうぞよろしくお願いいたします。 

学習参観ありがとうございます 

９月７日（水）は、道徳の学習参観を教室で実施することができました。２限と３限に時間を

分け、半数ずつの参観としましたが、教室での学習風景や掲示物、ロッカー、黒板等の様子も見

ていただき、日頃の教室での雰囲気を

感じることができたのではないでし

ょうか。保護者の皆様から「検温」「手

指の消毒」「しゃべらない」等の感染対

策をしっかりとしていただいたおか

げです。本当にありがとうございま

す。今後もこのように with コロナで

教育活動を進めていきたいと思いま

す。まだまだ油断はできませんが、今

後ともよろしくお願いいたします。 

夏休み 学校美化１いいね  

 たくさんの方々からご協力いただきありがとうございました。記録用紙がたくさん集まりま

した。この取組は、各ご家庭の都合に合わせて自由な時間帯にできるところと学校の見取り図に

シールを貼ることで、既にやった場所とまだやってない場所がすぐに分かり、まんべんなく美化

活動ができるところが素晴らしいと思います。親子で時間帯や場所を話し合って決めることや

美化活動をしながらの何気ない雑談をすることがとても貴重なひとときになるような気がしま

す。学校もきれいになり、とても助かっています。 

糸東小だより 
やさしく かしこく たくましく 

９月号 №５ 

令和 4年９月２１日

校長 岩月高峰 

 

 

２学期がはじまりました ❕ 



アルミ缶回収の成果 

昨年の同時期の学校だよりを見てい

たら、標題の記事の一節に次のような記

載がありました。「前略～その成果もあ

り、８月の収入で目標額１０万円を超

え、９月の収入は一か月の収入としては

最高額である３５，４６０円となりまし

た。～後略」この記事を読んでから、改

めて今年の額を見てびっくり。今年は５

月だけで８万円越え、６月で既に１０万

円を超えました。今月は４４，４００円となり、合計２５万円を超えました。す

ごい勢いです。みなさんご協力くださりありがとうございます。今後ともよろし

くお願いいたします。私もこれからも頑張ります。 

学校運営協議会の報告 

８月３１日（水）に第１回学校運営協議会を行いました。その中での話題に「子どもたちの挨

拶」が出ました。さわやかな挨拶をする子がいるという意見がある反面、元気がない子や返さな

い子もいて、よくなってはいないという意見もあります。しかし、学校内では、確実によくなっ

ています。学校内でできないことが地域でできるはずはありません。学校内をさらによくして、

地域へと広げられるようにしたいと考えています。その取組の一つとして「のびのび集会」を９

月６日（火）に行いました。朝家を出てか

ら学校に入るまでの挨拶の場面について、

東小劇団（教育実習生含む）が寸劇を行い、

子どもたちに挨拶の意義やよさについて考

えてもらいました。私も校長役として演じ

ました。子どもたちにどのように伝わった

かは、分かりませんが、その後の校内での

挨拶はよくなっていると感じます。 

持久走大会に向けて 

９月２８日（水）に行う予定の持久走大会に向けての練習が始まっています。練習中も密にな

らないように学年で実施日を分け、さらに走る場所を分け、会話をしないように注意して練習し

ています。持久走はまさに自分との戦いです。自分に負けない強い気持ちが必要です。そして意

欲を持って取り組むと結果が出やすい運動でもあります。順位ではなく、自分自身の記録です。

意欲だけで一気にタイムが縮むことがあります。人と比べるのではなく、自分自身の伸びを実感

できるような練習をし、当日を迎えてほしいと思います。子どもたちは伸び盛りです。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

女子トイレへの生理用品の設置 

全国的な「生理の貧困」への対応要望を受け、糸魚川市では、子どもたちのプラ
イバシーに配慮して、安心して学校生活を送ってもらうために４月から市内４中学
校の女子トイレ１か所に、生理用品を置く取組を試行的に行ってきました。２学期
から取組を拡大し、小学校にも置くことになりました。糸魚川東小学校では、５年
生がよく使用するトイレに１か所、６年生がよく使用するトイレに１か所置くこと
にします。ご不明な点がありましたら、担当までお問い合わせください。 

【担当：糸魚川市教育委員会事務局 こども教育課 ℡552-1511】 

令和４年８月２６日（月） 始業式での校長の話 （趣旨を変えずに一部省略しています） 

今日から２学期が始まります。休み中、大きな事故やけが、病気の連絡が 

なく、今日２学期の始業式ができたことをとても嬉しく思います。そして、休み 

中の「学校美化 1いいね」の活動をしてくれて、ありがとうございました。地図 

がシールでいっぱいになり、学校がとてもきれいになりました。 

夏休み前に話した３つのことを覚えていますか。 ①うそをつかない ②正し 

いことを正々堂々とする ③謝る、やり直す勇気をもつ でしたね。これからも 

ずっと意識していきましょう。 

さて、今日のお話は、こちら「凡事徹底」です。これは、「ぼんじてってい」と読みます。「凡」という

語句の意味は、「平凡であること。ふつう。目立たない。」です。「徹底」は、「しっかりと確実にやり続

けること」です。つまり、「凡事徹底」という意味は、「なんでもないような当たり前のことをずうっと続

けること」ということです。 

子どもは勿論のこと大人でも、小さな事や面倒なことは避けて通ろうとします。そして大きな事や

脚光をあびるようなこと（目立つこと・かっこいいね、すごいねと言われるようなこと）を好む傾向にあ

ります。しかし、小さな簡単なことが出来なければ、大きな事、難しい事はできません。小さな簡単な

平凡な当たり前のことを続けることが大切なのです。その先にこそ素晴らしいこと、本当のカッコよ

さ・すごさがあるのだと思います。今、めあてを発表してくれた人たちも凡事徹底を意識している言葉

がありました。「まずは自分自身が」とか「毎日 40分」などの言葉です。素晴らしいですね。 

野球で有名な大谷翔平選手は、高校１年生の時に立てた目標があります。大きな１つの目標「ド

ラ１、８球団」。それを達成するための８つの中くらいの目標があって、その８つの一つ一つにさらに

８つの目標を立て、ずっと取り組んできています。その中には、「挨拶」「礼儀」「感謝」「ゴミ拾い」など

が入っています。大谷翔平選手は、日常からこのようなあたりまえのことをしっかりと続けているの

です。メジャーリーガーになった今でも。だから、今でも進化しているし、たくさん人から応援されてい

るのだと思います。ふつう、あんなに有名になったら、グラウンドに落ちている小さなゴミなんて拾

いませんよね。でも、大谷選手は、凡事を徹底しています。それができている大谷選手だからこ

そ、世界のスターになれたのです。 

すごすぎる人を例に挙げてしまいましたが、みなさんはそんなすごいことをする必要はありませ

ん。人としてあたりまえに、小学生として普通のことをする。そして、それを続ければいいのです。続

けることが尊いのです。「なんでもないような当たり前のことをずうっと続けること」が「凡事徹底」で

す。１年生～６年生それぞれぞれの凡事を徹底して行けるようにがんばって下さい。そうやって身に

付けた力は、将来何をするにしても、必ず役に立ちます。「凡事徹底」をがんばっている人を、先生

方はみんなで応援します。 



やぎさんきてくれてありがとう 

 ９月１３日（火）１年生が生活

科で飼育するヤギがやってきまし

た。名前は「ペコちゃん」。事前に

１年生の代表が私のところに飼わ

せてほしい旨を伝えに来ました。

私は、「大切な一つの命です。しっ

かりお世話ができますか。」と問い

ました。１年生は元気に約束して

くれました。これからペコちゃん

との生活が始まります。生き物と

の生活を通じて、たくさんのこと

を学ぶことでしょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

時々ヒヤッとする情報が入ります。「自転車が飛び出してきて急ブレーキを踏んだ。」「自転車で転んで

頭をぶった。」などです。特に学校の敷地内では、気が緩みがちです。まもなく秋の交通安全運動も始ま

ります。子どもを守る最善の方法は、その子自身に自らを守る力を付けさせることですが、すぐにはで

きません。繰り返し繰り返し、学校でもご家庭でも一声かけて、育てていきましょう。 

※ 市や学校からの連絡メールが届かない場合は、早めに学校へお知らせください。 

 

 

１０月 １日（土） アルミ缶回収 ～７日（金）まで 

    ３日（月） PTA 広報部会（第１回編集会議） 

４日（火） 全校集会（校長講話・表彰） 

５日（水） 歯科検診 

６日（木） 市科学研究発表会 

７日（金） ４年生学年会議（PTA 執行部・専門部長選出） 

１１日（火） ３年生学年会議（PTA 執行部・専門部長選出） 

１３日（木） 委員会 

１４日（金） 糸東小まつりリハーサル・前日準備 

１５日（土） 糸東小まつり 

１７日（月） 振替休業日 

１８日（火） QU 検査 

２０日（木） クラブ 

２１日（金） わかくさ班ふれあいタイム ４年生親子活動 

２４日（月） 教育相談～２８日まで PTA 広報部会（第２回編集会議） 

２７日（木） 委員会 

 親善陸上大会が迫ったある日、２限の授業を終えて校長室へ戻るふれあいホールの階段下で、６

年生が数人待っています。昼休みに陸上練習を見てほしいという子どもたち。私のような者にも目を輝

かせて頼ってもらえることがうれしくて、２日間一緒に練習を楽しみました。 (#^.^#) いいね！ 

１０月の予定 


